

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:
En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 3,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

PRECIOS DE INSERCIÓN:
Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y correspondientes ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ
pura, higiénica y saludable
a 15 cts. el sifón


ABONOS.
Por 12 sifones, 1'50 pesetas.
Por 24 sifones, 2'50 pesetas.

GASEOSAS.
Botella pequeña, 0'15 pesetas.
Botella grande, 2'50 pesetas.

Farmacia de ESCOLAR
Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD
AGENCIA FUNERARIA
Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretes de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pts. dábiles de Carmelitas á cualquier hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.



Tomasa Baonza,
CORSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

A las azoadas.—Curan toda clase de resacas, angina faringitis, asma, etc.

A los labradores
Abonos químicos para toda clase de cultivos. Abonos para cereales, patatas, legumbres, viñas, árboles frutales, huertas y jardines. La producción agrícola.—Barrio Jimeno 16.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE
Y LIMONADAS GASEOSAS
PRIVILEGIO POR 20 AÑOS
Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:
Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajas al por mayor
Depósito central: San Pablo, 18.
Al por menor: Farmacia de N. Calleja.
Plaza de Prim, 8 y Espolón, 54.

ALEJANDRO MARTINEZ,
SUCESOR DE MARCOS MARTINEZ,
3.—Lain-Calvo.—3.

Nuevos surtidos en pañería, géneros de galanes, trajes y gran variedad en pañolonería.

También van llegando preciosas colecciones en jergas y pañetes para trajes y abrigos de señora.

Se han recibido astrakanes felpas, terciopelos y peluche en negro y colores. Todo á precios arreglados.

Venta de una casa
A voluntad de su dueño se vende una casa con su corral y terreno para cuajadas, propósito para un tabajero ó tripicallero, sita en la calle de la Trinidad, núm. 12, donde darán razón de su precio y condiciones.

BODEGA.
Se desea tomar en arriendo una en buenas condiciones.
En esta administración informarán.

ACADEMIA DE CONTABILIDAD
dirigida por
D. Gregorio Izquierdo Diez
Calle de Fernán González, número 21, 3.ª derecha.—Burgos.

Estudios teórico-prácticos de Teneduría de Libros, Cálculos Mercantiles y franceses. Clase especial nocturna para los Dependientes de Comercio.
Honorarios módicos.

Cisco superior de encina para braseros á dos y medio y tres reales arroba.
San Juan, 41, y Miranda, 9.

AVISO
En la tienda de Ultramarinos de Antonio Viñas, calle de S. Lorenzo, número 1, se acaba de recibir una importante partida de pasas de Dania en racimo y se vende la caja de 13 kilos y medio á 24 reales; id. el medio kilo á 30 céntimos. Higos superiores á 15 reales la arroba, y 20 céntimos el medio kilo. Granadas superiores á 10 céntimos una. Naranjas superiores á 2 reales docena, y 5 céntimos una. Nueces superiores á 20 céntimos cuartillo, y 3 reales celemin. Ciruelas pasas á 40 céntimos medio kilo. Alubias blancas nuevas superiores de riñón, á 6 reales celemin, y 23 céntimos el medio kilo; alubias pintas nuevas superiores á 4 reales 3/4 celemin, y 20 céntimos el medio kilo. Bacalao Islandia de 1.ª superior á 4 reales el kilo. Higos de cajón de Lepe á real el medio kilo.

En esta casa encontrarán sus favorecedores toda clase de artículos pertenecientes á este ramo.

Fotografía de Mr. Poujade.
Calle de San Juan, núm. 35
(Casa Peralta).

Teniendo que hacer varias reformas en este importante establecimiento con motivo de nuevos trabajos en preparación, su dueño se ve en la precisión de inutilizar los clichés desde el número 1.001 hasta el 8.017 inclusive, ejecutados en el corriente año; con cuyo motivo se avisa á los interesados que deseen obtener más ejemplares, pueden presentar sus tarjetas talonarias con las que obtendrán una reducción de precios sobre las tarifas de costumbre.

Horas de despacho, desde las nueve de mañana hasta las cinco de la tarde.

Agencia mercantil
INDUSTRIAL Y ADMINISTRATIVA.
A los Ayuntamientos, sociedades, comerciantes, industriales y al público en general.

Esta Agencia se encarga de hacer toda clase de trabajos, así como de la gestión de cuantos asuntos y negocios ocurran al suscriptor, ya sean mercantiles, industriales, administrativos ó particulares en Burgos y en las principales capitales, villas y pueblos importantes de España, para lo cual dispone de activos e inteligentes correspondientes.

SUSCRIPCIÓN.
En la capital un mes. 1'25
Fuera de ella » » » » » 2'50

Oficinas.—Calle de San Juan, núm. 15.
BURGOS.

Amá de gobierno.—Se ofrece una vivienda para un señor solo ó sacerdote. En esta administración informarán.

Quemada
PLAZA MAYOR, 54.

Nuevo surtido en pañetes para vestido y abrigos para señora.
Se acaba de recibir PELUCH, en medio y doble ancho.

Precio fijo.

“Sol” CARRETES Hilo. “Sol”
Artificio útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomendamos al público. Pídase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo “SOL”

Pastas.—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de p-seta el kilo.
Pastas del país á 6,50 pesetas la arroba.
La Pureza.—Pasaje de la Flora.

Novedades de Jacinto
Plaza Mayor 29.

Peluches y pieles del Norte en doble ancho.
Bonitos vestidos, y paños tornasol, para abrigos y levitas.

Sociedad fotográfica.
Ampliaciones, reproducciones y pinturas
39.—SAN JUAN.—39, BAJO.

Ecós políticos

Carta de Madrid.

Vientos de paz.—El conde de la Mortera.—Los carlistas.—Los delegados de Bilbao.—Moret y Gamazo.—El Consejo de ministros.

A medida que pasan las horas, aquellas horas que antes eran de ansiedad y zozobra, aumentan las seguridades de paz y el convencimiento de que pronto se restablecerá la normalidad en Melilla.

Claro está que esa normalidad será siempre relativa, pues sabido es que los riffeños, cual niños mal educados, aprovecharán la primera ocasión que se les presente para entregarse á sus institutos.

El asunto ha de ser discutido durante mucho tiempo, y lo será todavía más, cuando las Cortes reanuden sus sesiones y se debata ampliamente la conducta del Gobierno.

Mientras tanto, siguen las censuras á los ministros y especialmente al interino de Estado por haberse dejado convencer en el terreno diplomático que á la mayoría de la opinión no le parecía el preferible después de las agresiones del 2, 27 y 28 de Octubre.

Ello es que siguen los trabajos de construcción del fuerte mientras los moros ¡pobrecitos! labran sus campos y destruyen sus trincheras.

De otra parte de Africa llegan también hasta España, frases de amistad, que no sé si serán en realidad cantos de sirena, aunque eso de llamar sirena á un moro sucio y descalzo resultaría un colmo.

El kaid de la kabila de Anghera, próxima á Ceuta, enterado de que había sido sentenciado á muerte un soldado del tercer regimiento de Africa, ha pedido su indulto.

Con tal motivo, emplea frases conmovedoras como estas: «La misericordia de Alah es grande... Los reyes son sus representantes en la tierra... La Reina de España es muy amada de Alah...»

En los círculos políticos, escasez completa de noticias.

En el Congreso, aparte de los comentarios sobre la cuestión de Melilla (que los hubo para todos los gustos) se ha leído un telegrama de la Habana, participando la llegada del conde de la Mortera, jefe del partido reformista, á quien se ha hecho entusiasta recibimiento.

El señor conde se dirigió inmediatamente á cumplimentar al gobernador general de la Isla, y luego, fué al círculo reformista, donde pro-

nunció un discurso de tonos políticos.

De la reunión de los carlistas celebrada anoche en casa del jefe del partido, señor marqués de Cerralbo, poco puedo decir á ustedes, después de lo telegrafiado y dicho por los periódicos.

Se confirmaron las impresiones de que me hice eco en la carta de ayer, es decir, que los carlistas están dispuestos á proseguir una activa propaganda y á emprender enérgica campaña en las Cortes, cuando éstas reanuden sus tareas, dada la solución al conflicto de Melilla, que el partido considera poco airosa.

Esta mañana ha sido recibido por el público con alguna expectación el anuncio de que había llegado durante las primeras horas de la mañana una numerosa comisión delegada por el meeting de Bilbao, para pedir á los poderes públicos la derogación del tratado de comercio con Alemania puesto que en ello ven los manifestantes la ruina de sus industrias.

El pueblo, ávido siempre de sensaciones, se ha visto chasqueado en cuanto al ruido; pero en lo que se refiere á los efectos ha sido muy diferente.

La delegación, tan lucida como numerosísima estuvo á las tres de la tarde en el ministerio de Fomento donde, para recibirla, le había dado cita el señor Moret.

La delegación compuesta de cerca de 150 personas y presidida por los diputados y senadores de Cataluña, Vascongadas, Asturias y Navarra, fué presentada por el Senador é industrial señor Chávarri al señor Moret.

Dijo el señor Chávarri que la comisión que tenía el honor de presidir era delegación de los asistentes al meeting de Bilbao y tenía por misión entregar al señor Ministro las conclusiones votadas por el meeting, conclusiones que esperaba estudiase el señor Ministro creyendo haría cuanto pudiese para que el Gobierno las aceptase.

El señor Moret ha contestado que recibía con gusto la representación de las industrias españolas representadas en el meeting de Bilbao. Pero faltaría á deberes de conciencia y de dignidad si dijese á aquella comisión que con tanta cortesía llevaba por su conducto al Gobierno sus pretensiones, que sería defensor de aquellas aspiraciones puesto que no le era posible modificar su criterio en cuestión que había resuelto de buena fé como ministro de Estado.

el encanto que le causaba la voz melodiosa y la hermosura de Juana.

—No podría resistir al menor de vuestros deseos; ya soy vuestro huésped, os pertenezco, disponed de mí á vuestro talento y albedrío.

Juana le presentó su brazo, en el cual se apoyó conduciéndolo con infantil alegría á una linda pieza, donde bastaron algunos minutos para insular al desconocido de la manera más conveniente.

—Ahora,—dijo Juana luego que sirvió á su huésped un ligero desayuno, compuesto de huevos, frutas y lacticiños—oigo á mi madre que se despierta, y voy á anunciarla la buena fortuna que le ha venido durante su sueño; voy á participar la llegada de un huésped.

Escapóse ligera como un pájaro, y tan rápidamente, que pasó por el lado de Samuel y no le vio. Este no pudo reprimir un suspiro, y entró en su cuarto lleno de inquietudes vagas y tristes presentimientos.

Cuando Juana se marchó, el desconocido examinó curiosamente la habitación en que le había instalado la joven. Era una piececita forrada toda de papel, en el que estaban pintadas diferentes escenas de la vida rústica y paisajes del Japón.

habiéndolo recibido un favor se muestra ingrato ó indiferente á él.

Dejadnos, pues, probaros nuestra gratitud. Hemos turbado vuestro sueño toda la noche; venid á tomar un poco de reposo que os hemos quitado, bajo el techo de la casa de mi madre que se considerará feliz, al expresaros su vivo reconocimiento por los servicios que nos habeis prestado.

Y como el desconocido vacilase alegando varias excusas, continuó Juana con las más afectuosas instancias, buscando razones contra pretextos.

—No podeis evadirlos: son las cinco de la mañana y antes de que encontreis caballos para engancharlos al coche que veo sobre el puente del buque, deben transcurrir indudablemente cinco ó seis horas.

Los establecimientos de postas son raros en Frisia, señor: de Nicolaasga á Hereveen, la distancia es larga, y sobre todo penosa. Podeis esperar en casa de mi madre, y tal vez alcance de vos una estancia menos corta: parece que estais en fermo, ó al menos fatigado; nosotros procuraremos cuidaros y proporcionaros el reposo que necesitáis.

Fácil era leer en las facciones del desconocido

sobre sus hombros solo conservaba de su tocado la corona de oro del *kapoor*. En fin, sus menudos pies de una perfección ideal se destacaban blancos y desnudos sobre las tablas embreadas de la cubierta del barco.

Su vista hacia surgir naturalmente en la imaginación el pensamiento de una ondina saliendo de su azulado y encantador palacio.

El capitán del barco, viejo marino, no pudo menos de hacer la señal de la cruz preguntándose á sí mismo si tendría que habérsela con una de esas hadas pérfidas que toman por las noches voz y formas humanas de una engañadora belleza para perder á los marineros, dejarse recoger por ellos en sus barcos, y sumergirlos enseguida en el abismo insondable de los mares; más pronto deshecho aquellas ideas al reconocer en el cuerpo inanimado sobre el cual lloraba Juana, al médico á quien debía su salud, y tal vez la vida de sus hijos.

El extranjero después de haber cedido á su primer movimiento de sorpresa, se apresuró á secundar á Juana en los cuidados que prestaba al enfermo. Desembarazó á Samuel de sus ropas mojas, lo envolvió en su capa y le dió á respirar espíritus.

Indicó que no le era posible dar una contestación categórica, de primera impresión sobre las conclusiones que se le entregaban; pero indicó que si no aquellas, podía haber otras fórmulas para dar satisfacción en cuanto sea posible á los deseos que se le significaban. Como aquella delegación habría de ver á otros ministros y este asunto habría de llevarlo al Consejo, prometía buscar compensaciones con toda buena fé para llegar al fin deseado y armonizar todos los intereses.

Dieron las gracias los señores Chávarri y Sallarés, y se dió por terminada la reunión.

A las cinco los mismos comisionados y los diputados y senadores visitaron al señor Gamazo á quien el señor Chávarri pidió que se constituyera en abogado de los industriales allí representados recordándole sus campañas en 1885 defendiendo la producción nacional.

El señor Gamazo se congratuló del honor que le hacía semejante representación con tanta cortesía como dignidad. Agregó que jamás volvería la espalda á los intereses de la industria, y por tanto, aunque no había pasado desapercibido para él el *meeting* de Bilbao, proponiase estudiar con toda atención el asunto, para lo cual recibiría gustoso todo informe, dato, etc. sobre el mismo.

Si hecho este estudio se convenía de la justicia de cuanto se solicitaba, el señor Gamazo, que considera un deber de Gobierno ante todo y sobre todo defender la industria nacional rectificaría aquellas sus opiniones que erróneamente hubiesen mantenido, porque entiende que así debe hacerse en bien de tan sagrados intereses.

Si así resultara, sería el abogado de aquella numerosa comisión ante el Consejo de ministros, porque los intereses de la industria y el comercio son los de la patria.

Las palabras del señor Gamazo fueron recibidas con murmullos de satisfacción y muestras de aprobación de los concurrentes.

El señor Sallarés ofreció al señor Gamazo los datos que pudiera desear, y dió las gracias más cumplidas al ministro.

Los comisionados salieron satisfechísimos, comparando y haciendo deducciones entre el lenguaje del señor Moret y del señor Gamazo.

Mañana por la tarde visitarán al señor Sagasta.

El lunes saldrán los comisionados para Barcelona.

**

El consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de la Reina Regente ha sido el de rúbrica, concretándose el ministro de Estado á dar cuenta á la Soberana de todos los sucesos políticos de orden exterior é interior.

En los relativos á este último ha figurado en primer término, como es natural, la cuestión de Melilla, expuesta á la Reina en sentido de

paz, pues las kabilas siguen destruyendo las trincheras, avanza extraordinariamente la construcción del fuerte de Aguariach, y es de suponer que ultimada la gestión diplomática, nada ocurra en Melilla.

Algunos dijeron que el señor Moret fijó el plazo aproximado del regreso de parte de las tropas, pero esto lo han desmentido los ministros.

De los sucesos acaecidos en el extranjero, el señor Moret habló del último atentado de los anarquistas en París y medidas adoptadas por la Cámara francesa, de la constitución de un nuevo estado en Indo-China, y finalmente, de las elecciones celebradas recientemente en Nueva Zelanda, donde por primera vez, el sexo femenino ha emitido su sufragio, dándose el caso de que con los votos de las mujeres, han triunfado las ideas republicanas.

El ministro de la Gobernación se ha ocupado de la crítica situación de la clase obrera de Madrid, y de la urgente necesidad de evitar un conflicto, para lo cual ha expuesto sus planes elaborados de acuerdo con el alcalde.

M.

Noticias varias

La *Gaceta* de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Estado.—Ley autoizante al gobierno para ratificar la declaración regulando las relaciones comerciales entre España y los Países Bajos.

Gracia y Justicia.—Reales decretos de indulto.

Marina.—Real decreto llamando al servicio de la marina 2100 hombres de la inscripción marítima.

Gobernación.—Real orden confirmando la suspensión de ocho concejales del Ayuntamiento de Onela (Castellón) decretada por el gobernador civil de la provincia en 25 de octubre último.

Ultramar.—Real orden aprobando las tarifas de precios máximos de peaje y transporte del ferrocarril de Manila á Taal, en las islas Filipinas.

Del ministerio de Fomento se ha recibido en el Rectorado de la Universidad de Valladolid una R. O. circular á fin de que se haga saber á los catedráticos la obligación de concurrir á las clases mientras no se acuerden las vacaciones, atendiéndose en todo á lo dispuesto en la R. O. últimamente publicada.

De las faltas que cometan los alumnos se dará cuenta en primero de Enero para acordar lo que proceda.

Leemos en *El Noticiero Sevillano*: «Un distinguido joven austriaco, de Trieste, que desde hace unos días se encuentra en Sevilla, realizó anoche por apuesta un viaje, desde la alameda de Hércules á la estación de Córdoba, pasando por la Campana.

Hay que tener en cuenta para comprender la importancia de la excursión que el señor Gil... apenas conoce nuestra ciudad y, sobre todo, que el trayecto

mencionado lo recorrió con los ojos vendados.

Parece que á consecuencia de esto hay otra apuesta pendiente con un joven de Madrid, el cual tampoco conoce Sevilla y se compromete á hacer una excursión semejante á la del señor Gil.»

Un pastor protestante de Salamanca desafió días pasados á controversia religiosa á los estudiantes de aquella católica Universidad, cuyo reto aceptó en nombre de sus compañeros el docto joven señor Herrero Badillo; pero entonces el referido pastor traspasó su compromiso al pastor de Madrid, quien manifestando que estaba *afónico*, ha trasladado el compromiso escolástico al pastor de Villaescusa, que no se sabe aún si saldrá al fin á la palestra universitaria con el referido campeón señor Herrero.

El alcalde de Valencia, según acuerdo de aquel Ayuntamiento, ha ordenado la construcción de una lápida conmemorativa del matrogrado comisario de Administración militar señor Valero, que será colocada en la fachada de la casa donde nació tan valeroso oficial.

Los periódicos de Valencia dan cuenta de un lamentable accidente ocurrido en la estación de Manuel.

Al llegar el tren número 101 de mercancías que iba de Venta de la Encina, á la estación indicada, y cuando salía de agujas, subió al coche freno el jefe de la estación; quiso apearse un momento después; pero lo hizo con tan mala fortuna, que chocó con el guarda agujas, viniendo á caer bajo las ruedas.

El desgraciado jefe resultó con la pierna derecha y parte del pié izquierdo magullados.

Interesa á los consumidores, para no caer en engaño, conocer una real orden, expedida por el ministerio de la Gobernación, autorizando á la Sociedad Ruiz Martínez y Compañía, de Sevilla, para expendir un producto industrial llamado Café Glandario ó de bellota, marca «La Torre del Oro».

Fijanse en la citada disposición las siguientes reglas propuestas por la Real Academia de Medicina:

1.ª Que no se permita la venta del llamado Café Glandario como sustancia similar al café.

2.ª Que la venta de dicha sustancia se haga con otro nombre distinto al de Café Glandario, puesto que nada tiene de común con el café, y esto podría ocasionar equivocaciones lamentables.

3.ª Que se dé al producto un nombre en consonancia con las primeras materias que entran en su elaboración, á fin de que el público en general sepa qué es lo que compra, pero que de ninguna manera en dicha denominación entre la palabra café.

Y 4.ª Que no debe permitirse consignar en los prospectos, anuncios y demás medios de publicidad y propaganda que dicho producto industrial sirva para reemplazar en ninguno de sus usos al verdadero café.

ESPAÑA Y FRANCIA.

Le Gaulois ha publicado un hermoso suplemento ilustrado, el producto de cuya venta se destina á socorrer á las víctimas de la catástrofe de Santander y del atentado del Liceo.

Los hermosos dibujos que ilustran el suplemento son de artistas españoles: Hernandez, Rios, Pujol y Rico. Entre las firmas de la parte literaria figuran las de Julio Simón, Alejandro Dumas, Sardou, Coppée, Zola, Gastón, Boissier, Emilio Olivier, Anatolio France, Deroulede, Halevy, Houssaye, Meilhac, Leroy, Beaulieu, Claretie, Loti, el conde de Haussouville, Gyp, Richepin y otros no menos conocidos.

Comprende también el suplemento trozos musicales de Masseuet y Paladilhe.

Los autógrafos en verso corresponden á Coppée, Richepin, Deroulede, Meilhac y Arséno Houcaye. Los demás están escritos en prosa. He aquí varios ahora, por vía de muestra.

De Francois Coppée.

«¡Sufrir España!—¡Piedad! ¡Blanca paloma! Vé, sobre las montañas, de París á Madrid; que la sangre latina se difunda en las venas, como en la de Rolando, en la patria del Cid!»

De Julio Simón.

«Hay pueblos que deben grandes servicios á Francia y que no desean nuestro bien. Francia causó daños á España, y España siguió siendo su amiga, ó volvió á serlo. Cúmplenos, pues, ahora que nos acordemos de que Barcelona y Santander, hasta que sus inmensos dolores vayan calmándose, son ciudades francesas.»

De Emilio Zola.

«No conozco de España más que San Sebastián, donde pasé cuarenta y ocho horas. Vi bañarse al rey niño, á la luz de un claro sol de Setiembre. En la playa había otros chicos, como él, y cuando el rey entró en el agua, un fuerte vecino disparó un cañonazo.

Aquello era á la vez infantil, solemne y conmovedor.

De M. Méline.

El jefe incansable de los proteccionistas franceses, del que tanto se ha hablado en España últimamente, se expresa así:

«La catástrofe de Santander, es terrible por la inmensidad del desastre, por el número de las víctimas, por el horror de los detalles, por las proporciones inauditas, que los progresos de la ciencia dan hoy al accidente más pequeño; pero es cien veces más horrible la catástrofe de Barcelona.

La primera aparece ante nuestros ojos como un formidable desorden de la Naturaleza, y despierta una profunda piedad en todos los cora-

zones, pero se explica. La segunda revela el desorden de las almas, que aún es más grave, que aún inquieta más. Ante ese abismo moral, el espíritu retrocede espantado».

De M. Berthelot.

El insigne sabio dice lo siguiente: «El apoyo moral y material que presta Francia á las naciones que la rodean, en sus desgracias y en sus catástrofes, es un gran ejemplo de solidaridad humana, una tradición nueva, introducida en el mundo por el siglo XIX».

De M. Ollivier.

«Hay síntomas ante los cuales sería imprudente confiarse en ilusiones. ¿Habeis visto cómo sube algunas veces la marea? Aquí y allá, ante vosotros, al lado, surge un charco pequeño, y luego otro, y otro después. Los delgados hilos de agua que dejó el reflujo sobre la llanura de arena toman cuerpo rápidamente. Dijérase que no hay peligro alguno, pero desgraciado del que se detenga: la ola inmensa le rodeará de repente y le cortará el camino para volver á la playa».

El autógrafo de Sardou.

Sardou, el celeberrimo dramaturgo, se lamenta de que La Granja se halle en el más triste abandono. «Todo está allí—dice, completamente arruinado».

Nadie ignora en España que La Granja conserva todo el artístico esplendor con que hubo de soñar Felipe V al fundar en su nueva patria el *pequeño Versailles*, y seguramente Sardou lo celebrará cuando lo sepa.

LA FUNCIÓN DE ANOCHE.

Con un lleno completo compuesto de lo más elegante de la Sociedad burgalesa se verificó anoche en nuestro Coliseo la función que la Junta organizadora para allegar recursos con que atajar las pérdidas que ocasionó la catástrofe de Santander había preparado para este efecto. Dió comienzo la función con la apertura de la ópera «Raimonda», que á telón corrido ejecutó magistralmente la música del regimiento de S. Marcial que con tanto acierto dirige D. José Sabater, mereciendo nutridísimos y muy justos aplausos.

Después de un corto descanso empezó la ejecución del drama el «Poeta de Guadalupe», que fué interpretado á la perfección por cuantos tomaron parte en él.

Conocidos del público burgalés los son añadidos que desempeñaron los diversos papeles, pero no podemos menos de felicitar á Lolita Traperó, que estuvo tan gentil y simpática como siempre en su bonito y difícil papel de madre amorosa y esposa llena de fe. El Sr. Castro (don Sebastián), desempeñó su papel á la perfección, rayando á la altura de un verdadero artista. El «chiquito» de Trabado hizo un baturro superior, arrancando explosiones de risa á cada frase salida de sus labios con verdadero acento arago-

Reanimado bien pronto por el calor y por la acción de los álcalis el doctor, abrió los ojos y pronunció un nombre; el de Juana.

Esta le contestó con sollozos. Fuerte y animosa mientras fué preciso combatir el peligro y la desesperación, sucumbía ahora á la alegría.

Samuel cogió la mano de la joven y la llevó á sus labios.

—Ya estais completamente tranquila respecto á la suerte del doctor,—interrumpió el desconocido, á quien parecía algo penosa aquella escena de ternura:—ahora os suplico, señorita, que no expongais por más tiempo vuestra salud. Podeis pasar á la cámara, en donde á falta de vestidos mejores encontrareis al menos un traje de aldea uno de frisona que compré por curiosidad en Lemmer, y el cual os sustraerá al menos á la pelihrosa influencia de las telas mojadas que os cubren. En cuanto al señor doctor, si gusta pasar á mi guardarropa, allí encontrará cuando necesite.

A estas palabras, Juana echó sobre sí misma una ojeada rápida, y sus mejillas pálidas se tiñeron con un ligero rubor al ver el desorden en que se hallaban sus ropas ante un desconocido. Se apresuró á bajar á la cámara del barco, en donde

halló en efecto un traje de frisona, que supo ajustar á su talle, y dispuso con la coquetería involuntaria que no pierden las mujeres aun en las circunstancias más graves. Secó el agua que empapaba sus cabellos y los recogió de nuevo bajo su corona de oro; en fin, echó sobre sus hombros una capa encarnada hecha de ese paño de que suelen confeccionar las camisas de los marineros y se apresuró á volver al lado de Samuel, á quien halló aún muy débil, si bien mucho más reanimado.

Una hora después, el barco tocaba la orilla en Nicolaasga, precisamente en frente de la casa de la señora de Lewardeen.

Principiaba á rayar el día, y en poco tiempo había desaparecido la niebla como por encanto.

Entonces el desconocido pudo distinguir la linda casa construida de ladrillo, la cual, coronada de pámpanos y vides, se destacaba en silueta de púrpura oscura á los brillantes albores de la aurora.

Juana se adelantó y le dijo:

—Mirad, señor, la casa de mi madre. Esta noche nos habeis concedido una generosa hospitalidad en vuestro barco, y un proverbio frisón dice que las noches son malas para aquél que

Algunos instantes pasó distraído contemplando la destreza con que el artista había sabido reproducir los trajes, las telas y la expresión de las cabezas. Al dirigir la vista á las ventanas, notó no tenían cortinas de tela y si solo una de resorte de juncos pintados, trabajada igualmente en el Japon, y la cual las velaba, cuando por casualidad el páldio sol de la Frisia penetraba con demasiado ardor al través de los vidrios de color de rosa. Quiso abrir esta ventana, que resistió largo tiempo á sus esfuerzos; al fin descubrió que se levantaba entre dos muecas por medio de contrapesos ocultos. Estos resortes estaban combinados de modo que permitiesen una abertura de un pie de alto todo lo más.

En Holanda el aire es la cosa de que parece ser tiene menos necesidad; diría por el contrario al ver la disposición de las habitaciones y de las ventanas, que el arquitecto ha procurado ante todas cosas combatir las frías y peligrosas influencias de una atmósfera cargada de miasmas pútridos.

Si las ventanas no tenían cortinas, en cambio ricos tisús de la India, bordados de animales fantásticos, rodeaban una alomba de ébano, ricamente esculpido, y apenas dejaban entrever la cama, que cubría una colcha de la misma tela. Los

nes, ó identificado de tal manera en su papel...

Después apareció en escena el «Orfeón burgalés...

Así lo comprendió el pueblo de Burgos cuando con agradable sorpresa tuvo ocasión de escucharle por primera vez...

Sirvalde estímulo á nuestros apreciables orfeonistas estas deferencias por parte de tan numeroso como escogido público...

El hombre es débil; aquí es donde el entusiasmo llegó al colmo al presentarse en escena los personajes que en él tomaron parte...

Y por último las tres veces laureada y brillante banda del regimiento de la Lealtad que dirige el reputado maestro don José Garay puso fin á esta función...

En resumen, la función muy bien y muy agradable la velada, y nosotros deseando que esta clase de espectáculos se repitan.

Nuestra enhorabuena á la Comisión organizadora y al público las gracias en nombre de esta por sus sentimientos caritativos...

Socorros para Santander

Signe abierta esta suscripción, siendo los puntos indicados por la Junta, para la recaudación, los siguientes:

- D. Isidro Plaza (casa de Banca). Hijos de Moliner (comercio). D. Benigno Pelayo (café Universal)

D. Alejo Madrazo (tienda de ultramarinos). Hijos de Julián Fournier (comercio). Casa del tesoro D. Joaquín Quintana (Vitoria, 16-3.)

El vocal secretario de la Junta. M. de Linares. Recaudado y obrante en poder del tesoro D. Joaquín Quintana.

Table with 2 columns: Pesetas, Suma anterior. 2688,45. D. Ramón A. Valdés... 10. Amado Enseñat... 5. Juan García Martínez del Rincón... 10. D. Mariano Martínez Pardo... 10. Total... 2723,45

(Se continuará) Burgos 14 Diciembre 1893.—El Vocal-Secretario, M. de Linares.

NOTA. Mañana se dará cuenta del total líquido recaudado de la función teatral que tuvo lugar anoche, en beneficio de las víctimas de Santander.

Noticias locales

El Boletín Oficial de hoy contiene lo siguiente:

- Listra de donativos para socorrer á las víctimas de las inundaciones. Distribución de fondos provinciales por capitulos, para el mes de Enero. Extracto de las sesiones verificadas por la Diputación provincial los días 18 y 19 de Julio, y por la comisión el día 7 del mismo mes. Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Aoche se produjo un ligero incendio en la calle del Mercado, núm. 1, que fué sofocado por los dueños de la casa, por haber tomado prudentes medidas; pero que pudo haber traído fatales consecuencias, si se hubiera iniciado á una hora en que no se percibieran los habitantes.

Tan solo hubo que lamentar algunos desperfectos en los muebles y algunas pequeñas lesiones que se produjo la criada de la citada habitación.

Por fin parece que llega el tiempo de que desaparezca el solar de la calle de San Juan, esquina á la plaza de Santander.

Según tenemos entendido lo ha cedido su dueño en 17 500 pesetas al señor don José Prudencio Dorronsoro.

Creemos que con este motivo se edificará pronto en él, y se privará al público del feo aspecto que dicho sitio ofrecía, por los muchos abusos que en el mismo se cometían.

Los vecinos del barrio de San Pedro de la Fuente se quejan del abandono en que se encuentran las calles del mismo, y muy principalmente la de Villalón, en la cual hay sitios que tienen media vara de barro, sin que los habitantes de las calles citadas puedan salir de sus casas.

Ha hecho la presentación y tomado posesión de su nuevo cargo de segundo jefe de la subinspección del sexto cuerpo de ejército, el comandante D. Juan Moya, que se hallaba de reemplazo en Santander.

Como último día destinado para la adquisición de cédulas personales sin recargo, estuvieron abiertas hasta las doce de la noche las oficinas en que se expenden.

Los que la tomen en lo sucesivo tendrán que pagar el triple de su valor.

En el expreso de anoche, como habíamos indicado, salió con dirección á Madrid el presidente de esta Audiencia territorial.

A pesar de que por no molestar á sus amigos y subordinados no había dado aviso, la despedida fué lo más afectuosa acudiendo á la estación multitud de personas, que le demostraron su gran cariño.

La familia del señor Gutiérrez Mansi, la marcha sumamente emocionada, por dejar en el cementerio de esta ciudad los restos de sus dos hijos.

Un individuo que bajo el pretexto de que iba á marchar en el coche de Aranda, dió lugar á que le reprendiera un guardia municipal, fué detenido anoche por el mismo y conducido á la inspec-

ción de orden público, en donde se le amonestó y reprendió convenientemente.

Ampliando la noticia que ayer comunicamos, relativa á las administraciones de los Reales Patronatos de Huelgas y Hospital del Rey, hoy podemos decir, que efectivamente se ha encargado de ambas dependencias, nuestro particular amigo D. Cándido Ruiz, quien por espacio de muchos años ha desempeñado el cargo de administrador del segundo de los Patronatos referidos, habiéndose captado durante el tiempo en que se halla al frente de su destino las simpatías de la Intendencia de la Real Casa, de sus subordinados, de los vecinos del Hospital y Huelgas y del público en general.

Damos nuestra más cordial enhorabuena al señor Ruiz por la alta distinción á que por sus méritos se ha hecho acreedor.

Habiendo cesado D. Cleto Merino Roa en el ejercicio del cargo de procurador del Juzgado de Lerma, por supresión de este, se ha anunciado para los efectos del artículo 88 de la ley orgánica del Poder judicial.

Por un error de ajuste, que el buen sentido de nuestros lectores subsanaría seguramente, se colocaron ayer después del artículo titulado «Tanger» unas cuantas líneas que pertenecían á otro artículo.

Avisos

Tribunales

Señalamientos para el día 16 de Diciembre de 1893: Audiencia territorial: Pleito procedente del Juzgado de Torrelavega entre Doña Julia Navarro y Doña Lucia de la Horra sobre apelación de un efecto: ponente, señor Mendez; defensor Licencia lo Simón; procurador, Lopez Garcia; Secretaría de Temiño.

Pleito procedente del Juzgado de Vitoria entre Don Pedro Saez y Don Paulina Garcia sobre pago de pesetas: ponente, señor Mendez; defensores Licenciados Lorente y Merino; procuradores, Calderón y Pineda; Secretaría de Jatorn.

Mercados

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en el día de hoy merluza á 2'00 y 1'60 pesetas el kilo, angulas á 2'00, desugos á 1'00 y 0'90, sardinas á 0'80, bonito á 1'20 y ostras á 1'00 la docena.

En el día de ayer se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad 6 bueyes, una ternera, 21 carneros; dos ovejas y 5 cerdos.

En el banco regulador se ha vendido el tocino y lomo á 1,45 y 1,56 pesetas el kilo.

Ha llegado á esta ciudad una gran partida de las verdaderas castañas de la Vera, que se vendían ayer en la oficina del peso á 12 rs. la arroba.

Boletín militar

Servicio de la plaza para el día 16 de Diciembre de 1893: Parada, San Marcial y Lealtad; hospital y provisiones, Lealtad, primer capitán; vigilancia, Lanceiros de España, tercer capitán y un oficial cada cuerpo; reconocimiento de piensos, Artillería, segundo capitán; el general gobernador militar segundo jefe del sexto cuerpo de ejército, Rodriguez de Rivera.

Necrología

En el día de ayer tan solo se inhumó el cadáver de Isabel Merino Fernandez, de 3 años de edad, Santa Agueda 23.

Boletín religioso

Santos de hoy: San Eusebio á Ireneo. Santo de mañana: Santa Albina.

Boletín meteorológico

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 701,1; á las 3 t., 701,1. Temperatura: max. sol 9,5; max. omb. 5,0. Min. omb. 1,0. Reflector 0,0. Dirección del viento: 9 m., N. 3 t., N. E.

En la mayor parte de los hospitales de Europa y América se hace un gran consumo

(Desconfiar de las imitaciones)

El profesor de Medicina y Cirujía que suscribe, hace constar que la Emulsión Scitt de aceite de hígado de bacalao con

hipofosfitos de cal y de sosa, desde que la vengo usando en los enfermos del hospital que tengo á mi cargo y en mi práctica particular, he obtenido siempre con ella los mejores resultados, debido sin duda á la feliz combinación de sus componentes como á la facilidad con que se digiere, y á lo agradable que es de tomarse. Dr. ILDEFONSO GONZALEZ AGUADO

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin etc. Cia., Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocando á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Véase el anuncio de los Grandes almacenes del Printemps, en la cuarta plana.

Mercados.

Burgos 14.—A consecuencia sin duda del mal estado de los caminos, han sido escasos los ingresos en el mercado de cereales de esta capital.

Los precios acusan alguna tendencia á la baja y muy principalmente la avena y las lentejas.

El trigo se ha vendido de 37 á 42 rs. fanega, segun la clase, cebada de 22 de á 23, avena de 16 á 16 y 1/2 y lentejas de 40 á 44.

Pradolengu 12.—En el último mercado de esta villa se vendió el trigo de 37 á 38 rs fanega, centeno y cebada á 22, avena á 20, yeros á 28, alholva á 30, algarroba á 28, garbanzos de 70 á 120, lentejas á 48, alubias á 70, harinas á 17, 16 y 35 la arroba, salvados á 10, 9 y 8 la fanega y patatas á 3 la arroba.

El vino tinto se cotiza á 14 rs. cántaro, claro á 13, vinagre á 10 y aceite á 52 la arroba.

El ganado de corda de 80 á 100 rs. cada ejemplar y á 66 la arroba de lo cebado.

Tiempo borrascoso y los campos huecos.

Ostras frescas.

Se reciben diariamente en el Restaurant de Brioso, Isla 13, 15 y 17.

RICINÓLEUM---COLIS

Es el mejor purgante conocido. Siempre seguro y eficaz, no irrita para producir su acción la mucosa del aparato digestivo. Es tambien el más agradable de tomar y resulta el más económico. De venta en las principales farmacias á 1 peseta 25 céntimos frasco. Por mayor, el autor D. Antonio Collis, farmacéutico, Rincón de Soto.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 15—9,30 m. (Núm. 538).

En el Circulo de la Unión Mercantil se aprobó anoche una proposición favorable al tratado de comercio con Alemania.

En varios de los discursos que se pronunciaron se acentuó la nota proteccionista, pero en otros dominó el oportunismo.

Madrid 15—9,30 m. (Núm. 538)

El lunes próximo firmará S. M. la Reina el real decreto de presentación del actual Obispo de Vich, D. José Morgades, para la silla metropolitana de Burgos.

Tambien se van á proveer los obispados de Guadix, Coria, Tortosa, Astorga, Teruel y el auxiliar de Toledo.

Madrid 15—10 m. (Núm. 573).

«El Imparcial» sigue hoy su campaña contra el tratado de comercio con Alemania, insistiendo en que perjudica visiblemente á la industria española, sin otorgar ventaja alguna á los productores.

Afirma que merced á dicho tratado, Alemania se llevará diez veces más dinero del que traerá.

Madrid 15—10 m. (Núm. 547). «El Liberal», ocupándose del estado en que se encuentra la cuestión de Melilla, dice que bendice la paz si á cambio de la tranquilidad que nos trae, no se lleva el decoro y el honor, dejándonos el desasosiego y el sobresalto y con la conciencia turbada.

Madrid 15—10,35 m (Núm. 588).

El «Diario oficial del Ministerio de la Guerra» publica una real orden disponiendo que el general Arolas desempeñe el cargo de gobernador militar de Melilla y otra nombrando al general Macias Comandante general de los Presidios de Africa y Jefe de Estado Mayor del Ejército de operaciones.

Madrid 15—10,45 m. (Nº. 660).

Telegrafian de Paris participando que el Gobierno ha recibido una exposición firmada por 60.000 agricultores de Montpellier, solitando que se prohiban las manipulaciones de vinos de Bercy, y que aumenten los derechos de introducción para los vinos extranjeros.

Madrid 15—11 m. (Núm. 501).

Nuevas noticias recibidas de Paris dicen que los periódicos hablan de que una potencia extranjera ha indicado la necesidad de que se llegue á un acuerdo internacional para evitar, por medio de una acción comun, los atentados de los anarquistas.

Creese que la idea será bien acogida por las naciones y se llegará á un acuerdo.

Madrid 15—2,45 t. (Núm. 601).

Según los telegramas de Melilla, no ha ocurrido novedad. S. M. la Reina ha firmado el arreglo de la moneda de Filipinas.

Los comisionados del «meeting» de Bilbao están en este momento visitando al Sr. Sagasta.

Madrid 15—4,45 t. (Núm. 631).

En la visita hecha por los comisionados del «meeting» de Bilbao al señor Sagasta, este prometió que el Gobierno se ocupará detenidamente de armonizar en lo que sea posible todos los intereses.

Les dijo también que no hará la cuestión de partido, ni de escuela, ni de gobierno.

Los comisionados han salido con muy buena impresión de casa del Sr. Sagasta.

Ahora se dirigen á visitar al Sr. Cánovas del Castillo.

Madrid 51—5,20 t. Urg (Núm 631)

La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente:

- 4 por 100 interior, 66,50. Idem fin de mes, 64,45. Idem exterior, 76,80. Id deuda amortizable 75,70. Billetes hipotecarios de la isla de cuba, 107,90. Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 94,95. Acciones del Banco de España 379,00. Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 164,00. Cambios sobre Paris á ocho dias vista, 00,00. Idem sobre Londres 00,00. Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 63,43. Sostenido.

Si señor Es licor de tomo y lomo El Quina-Momo. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona. Pídase en los cafés y tiendas de ultramarinos.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

LLEGADAS.	SALIDAS.
El Expreso de Madrid y su línea. 5,29 m.	Expreso para Francia, Irún y su línea. 5 m.
» Correo de Soria y Salas. 7,30 »	Correo para Lerma, Aranda y Madrid. »
» » de Madrid y su línea. 10,30 »	» para Francia, Irún y su línea. 10,22 »
» » de Santo Domingo y Belorado. 3,45 t.	» para Pradoluengo. 11 »
» de Pradoluengo. 4 »	» para Sedano. 11 »
» de Villadiego. 4 »	» para Belorado y Santo Domingo. 11 »
» de Francia, Irún y su línea. 5,15 »	» para Villadiego. 11 »
» de Sedano. 8,30 n.	» para Salas y Soria. 11 »
» Expreso de Francia, Irún y su línea. 9,15 »	» para Madrid y su línea. 4,25 t.
» Correo de Madrid, Aranda y Lerma. 9,30 »	Expreso para Madrid y su línea. 8,25 n.

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.

Nota.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4,55, 9,40 y 10,50. Por la tarde á las 4,20. Por la noche á las 8,20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados	Despacho de certificados
Por la mañana, para imponer y recoger, de 8,30 á 11,30.	Por la mañana de 8 á 12.
Por la tarde, para imponer y reclamaciones sobre este servicio. de 3 á 5,30.	Por la tarde de 3 á 5,30.
	Reclamaciones de este servicio de 11 á 12.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTÓMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

NEURALGINE

REMEDIO INFALIBLE

PARA LA CURACIÓN DEL

REUMATISMO, NEURALGIA, SCIÁTICA, DOLORS DE CABEZA, MUSCULARES Y NERVIOSOS, LUMBAGO, CONTUSIONES, GOTA, CALAMBRES, TORCEDURAS Y TODA CLASE DE PUNZADAS

La NEURALGINE cura los dolores reumáticos; con una sola fricción es lo suficiente para su pronto alivio ó curación radical.

La NEURALGINE cura las neuralgias en el momento que se aplica al nervio afectado. Cura como por encanto.

El dolor atormentador es aliviado instantáneamente y curado en pocos días por el bálsamo NEURALGINE.

La popularidad creciente de

La NEURALGINE es una prueba de sus excelencias y cualidades superiores. Es la medicina favorita de los médicos para curar los dolores neurálgicos.

La NEURALGINE conquista el dolor

HYGIENIC MEDICINE C.º

3, Coleman St, London

Te venta en las principales Farmacias y Droguerías

GRAN FÁBRICA DE DULCES DE MATÍAS LÓPEZ

PREMIADA CON 8 MEDALLAS ÚNICA EN ESPAÑA

que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros. Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid



PARIS Printemps

NOVEDADES

Remítense gratis y franco

el Catálogo general ilustrado en español ó en francés, encerrando todas las modas de la ESTACIÓN de INVIERNO, á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & C.º

PARIS

Remítense igualmente franco las muestras de todas las telas que componen nuestros inmensos surtidos, pero especificando las clases y precios. Todos los informes necesarios á la buena ejecución de los pedidos están indicados en el Catálogo. Para las Canarias, Baleares, y Posesiones españolas de Africa, expédimos franco de porte hasta Marsella, debiendo pagar el destinatario, al recibir de su pedido, los gastos de fletes desde este puerto.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

EMULSION ANGULO

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS

ÚNICA premiada con medalla de plata en la Exposición de Zaragoza y premio MAYOR que las extranjeras en la de Barcelona.

Más permanente, barata y eficaz que todos sus similares. CURA Raquitismo, Escrófulas, Tisis y Catarros. Soberano remedio contra la debilidad general, 8 reales frasco: por docenas se hace descuento. Se prepara también EMULSION con creosota pura de haya, con cloridrosulfato de cal y con helenia.

JARABE

DE HEMOGLOBINA DE ANGULO

La hemoglobina es el único ferruginoso cuya administración es siempre posible siendo absorbido rápida y constantemente aun por los enfermos de las vías digestivas; no produce vómitos, estreñimiento, pirosis, gastralgias ni pesadéz de estómago. Su acción es notable en la reconstitución de la sangre en la que aumenta considerable y rápidamente los glóbulos rojos, aumenta el apetito y activa la nutrición general devolviendo los colores perdidos á los pocos días de su uso. Este medicamento por su naturaleza y composición química es el más aceptable de los ferruginosos según observaciones hechas con toda escrupulosidad por eminentes médicos; siempre que esté bien preparado.

DIARREA

Nada más barato, más eficaz y más cómodo para tomar contra todo género de diarreas, que los Sellos Antidiaréticos Angulo. 4 REALES caja

En todas las farmacias y droguerías. Depósito central en casa del autor, Estación, 6, farmacia. Vitoria.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública de Prusia, contiene 110.000 billetes, de los cuales 55.400 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 51.600 billetes gratuitos importa

500.000 Marcos ó aproximadamente PESETAS 700.000 como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran lotería de dinero, garantizada por el Estado de Hamburgo.

Premios	Importe
1 Especialmente	300000
1 Premio á M	200000
1 Premio á M	100000
2 Premios á M	75000
1 Premio á M	70000
1 Premio á M	65000
1 Premio á M	60000
1 Premio á M	55000
2 Premios á M	50000
1 Premio á M	40000
5 Premios á M	20000
3 Premios á M	15000
26 Premios á M	10000
56 Premios á M	5000
106 Premios á M	3000
253 Premios á M	2000
6 Primicias á M	1500
756 Premios á M	1000
1237 Premios á M	500
33950 Premios á M	148
18991 Premios á M	300, 200, 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación. Los COMERCIANTES, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte á sus cuerpos. ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea rayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos. En Burgos, en las principales farmacias y droguerías.



LA EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS

y todas las afecciones nerviosas en general se curan radicalmente con las pastillas antiepilépticas DE OCHOA

No se desconfíe de la curación por antiguo que sea el padecimiento. PROSPECTOS GRATIS.—Mason de Paredes, 7, pral. MADRID.

De venta en las principales farmacias de España, Cuba, Puerto Rico, Méjico, Canarias y Baleares. En Burgos, farmacia de Barriocanal.

Papel de periódicos.